



たけのこ

幸せをいっぱい巻き込むぞ！！

校長 梶原幸之介

明けましておめでとうございます。巳年は蛇の「脱皮」から再生成長の象徴と言われています。子どもたちが新年の目標を立てることは、脱皮のタイミングになるかもしれません。子ども自身が気付けていない自身の成長を自覚できれば、一回り大きな目標に臨む決意につながるものと考えます。昨年4月に入学、進級した子どもたちにとって次のステップとなる進級、卒業まであと3ヶ月となりました。年末、先生方の会話の中に子どもたちの成長を感じさせる機会が増えていました。新年の会話の中にもきっと成長を実感できる会話が増えていくものと思っています。子どもたちの成長こそ、家族の皆さん同様、手賀西小学校という環境の中で一緒に過ごした教職員にとって幸せな瞬間であることは間違ひありません。このお正月に目にした年賀状で一番気に入った図柄を紹介します。「幸せをいっぱい巻き込むぞ！！」というキャッチフレーズが気に入りました。子どもたちの成長という幸せにたくさん巻き込まれる1年でありますよう願っています。

竹の子まつり

11月30日（土）に表現活動の発表会である「竹の子まつり」を開催しました。各学年（低学年・中学年・高学年）の演技を上の学年（6・4・2年生）が下の学年（5・3・1年生）に教えてくれました。子どもたちが主体的に演技を創り上げてくれました。低学年、中学年は衣装作りも気合いが入りました。また、全校ソーランについても「ソーランがんばり隊」の活躍が全校をリードしてくれました。

また、子どもたちが楽しみにしていたPTAバザーも大盛況でした。今年は6年生の商品も販売されるなど新たな試みもありました。「校長先生を探せ！」という企画もありましたが、バザーの商品が気になって中々気付いてもらえませんでした。また、子どもたちをそっちのけでバザーを物色していた教職員がいたとかいなかつたとか…。いずれにしても充実した1日となりました。



手賀の丘幼稚園の子どもたちとの交流（手賀東小との合同行事）

12月2日（月）には手賀の丘幼稚園の園児との交流行事を行いました。この交流行事は手賀東小学校との合同行事で、地域通貨「テガ」を使って園児に自分たちが作ったゲームで遊んでもらおうという企画でした。リモート会議で何度も打合せを行い、「テガ」のデザインと印刷を分担したり、手賀の丘幼稚園の園児が手賀西小学校に来ても、手賀東小学校に来ても同じように楽しめる企



画を考えたりしました。2年生がMMGで行った「おもちゃランド」の経験がこの取り組みで生かされました。直前に「竹の子まつり」という大きな行事に取り組みながら、できたことに成長を実感しました。手賀の丘幼稚園の園児を前に1年生も頼もしいお兄さんお姉さんでした。



たんぽぽ学級・1・5年焼き芋

11月14日（木）に、たんぽぽ学級・1・5年が合同の「いもほり」で収穫したサツマイモを使って「焼き芋」を12月3日（火）に行いました。5年生がしっかりリードして1年生やたんぽぽ学級のみんなが楽しめる「焼き芋」となりました。また、「スマア（焼きマシュマロ）」も経験することができました。当日は、沼南高校の先生方が「異校種体験」で来校されていたので、一緒に参加頂きました。（手賀西らしさを体験してもらいました）



3年起震車体験

12月4日（水）は柏消防署より、起震車に来てもらい3年生が起震車体験を行いました。ご存じの通り3年生は総合的な学習の時間を使って、防災安全に関する学習を継続的に学習しています。そんな学習の一環で起震車に来てもらいました。起震車を使い震度6を体験しましたが、子どもたちは安全な低い姿勢で体験しましたが、何かに捉まっていないと身体が持っていかれそうになりました。大人は椅子に腰掛けた状態の震度6も体験しましたが、身の安全を確保するのが難しい揺れでした。改めて、地震対策を考えるきっかけになりました。



5年茶道体験

12月9日（月）は普段外国語の授業でお世話になっている長谷部先生に講師になって頂き、茶道の体験授業を行いました。11月に生け花を体験したこともあり、落ち着いた心で物事に取り組む大切さを感じることができました。



3～6年書き初め練習会

12月12日（木）に書き初め練習を行いました。3年生は初めて書き初め用のだるま筆を使いました。書写指導の綾部先生が大きなお手本を用意してくださり、書き初めの極意を教えてくださいました。底冷えのする体育館の中で書き初め練習に集中する姿は1月9日（木）に実施する校内席書会への取り組みに期待を持たせてくれます。この冬休み中にもご家庭



で練習に取り組んだ成果を期待しています。なお、1・2年生については硬筆の練習を行いました。席書会当日に硬筆を行います。書き初め及び硬筆作品は1月15日（水）16日（木）に開催します「校内書き初め展」に展示いたします。



4・5・6年太鼓体験

12月16日（月）に和太鼓の体験授業がありました。大きな太鼓の音は体育館の壁さえも振動させる迫力です。講師の先生の指導のもと、グループ毎に順番に太鼓のたたき方を教えてもらいました。練習の順番を待つ子どもたちがぱちを使って自主練習をする様子が印象的でした。最後に1～3年生も体育館に入って、各グループが完成させた演奏と先生方も参加して演奏を行いました。そして講師の模範演奏を全校で鑑賞しました。



1・2月の予定

月	火	水	木	金	土
		1/1 元旦	2	3	4
6	7 始業式 11:10下校	8 発育測定 短縮3時間11:10下校	9 給食開始 校内席書会	10	11
13 成人の日	14 避難訓練（不審者）	15 校内書き初め展①	16 校内書き初め展② 6年校外学習	17 職員研修のため 3校時短縮日課 12:15下校	18
20 6年レザーブラック	21 123年ふるさと学習	22	23 委員会 6年レザーブラック②	24 手賀中説明会	25
27	28	29	30 ほのぼのタイム 3年ステップアップ	31	2/1 PTA役員会10:00
3 たんぽぽ 物学習	4 新入生説明会	5	6 3年ステップアップ	7	8
10	11 建国記念の日	12	13 ほのぼのタイム クラブ（最終）	14 授業参観・懇談会	15
17	18	19	20 委員会	21	22
24 振替休日	25	26	27 ほのぼのタイム（最終） 3年ステップアップ (最終)	28	